
UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE

Reunião Comitê de Extensão

Ata 03/2025

Aos 21 dias do mês de maio de 2025, às 14h, através da plataforma Google 
Meet,  reuniram-se ordinariamente  os  membros  e  convidados do Comitê  de 
Extensão Universitária da FURG, com a seguinte pauta: Apresentação dos 
novos  membros  do  Comitê  de  Extensão;  Aprovação  da  Ata  02/2025 
(Reunião Ordinária do dia 16 de abril de 2025); Momento formativo para 
avaliação das propostas inscritas no Edital EPEC – bolsas de extensão; 
50ª  Feira  do  Livro;  Diagnóstico  socioambiental;  e  Assuntos  gerais. 
Estiveram presentes os seguintes integrantes e convidados:  Beatriz Spotorno 
Domingues (Titular-Presidente da Comissão);  Amandio da Rosa Porciuncula - 
IO  (Suplente);  Bruna  Morante  Lacerda  Martins  -  Campus  de  SVP (Titular); 
Carla Silva da Silva – EE (Titular); Caroline Igansi Duarte - Área Meio Ambiente 
(Titular); Cleriston Petry - IE (Titular); Daniel Rei Coronato -  FaDir (Titular);  
Darlene Arlete Webler - Campus de SAP (Titular); Débora Martins Machado - 
Área  Tecnologia  e  Produção  (Titular);  Edaiane  Joana  Lima  Barros  -  Área 
Saúde (Titular); Edite Taufer - IMEF (Titular); Gabriela Dias da Silva - ICEAC 
(Titular);  Geraldo Kipper Foes -  IO (Titular);  Henrique Fernandes da Rosa - 
Pós- graduação (Titular); Jorge Estuardo Tello Gamarra - EQA (Suplente); Laís 
Vargas Ramm - Campus de SVP (Suplente); Liandra Peres Caldasso - ICEAC 
(Suplente); Luciana Pilatti Telles - Área Cultura (Titular); Mairim Linck Piva - ILA 
(Titular);  Márcia  Umpierre  -  APROFURG; Mercedes  Sola  Perez  -  ICHI 
(Suplente);  Neyha  Guedes  Dariva  (Titular);  Rafael  Budim  Schivtzz  -  C3 
(Titular);  Raquel  Laurino Almeida -  Área Educação (Titular);  Sabrina Amaral 
Pereira - ICB (Titular); Adriana Fraga da Silva - DIEX/PROEXC; e Helen Sibelle 
Nogueira Gonçalves- DIEX/PROEXC. Justificaram ausência: César André Luiz 
Beras - ICHI (Titular); Clériston Ribeiro Ramos - Área Comunicação (Titular); 
Vanice Rodrigues Poester - FaMed (Titular); Graziela Rinaldi da Rosa – Área 
Direitos Humanos e Justiça (Titular); Ozelito Possidônio de Amarante Júnior - 
Área Trabalho (Titular); Letícia Andrea Chechi - Campus de SLS (Suplente). 
Iniciando a reunião,  Beatriz  Spotorno Domingues agradeceu a presença de 
todos e  passou então para  o  primeiro  ponto  da pauta  “Apresentação dos 
novos  membros  do  Comitê  de  Extensão”  assim  convidou  os  novos 
servidores Mercedes-ICHI e Daniel - Fadir para se apresentarem e disse que 
as informações relativas ao Comitê (Atas e Portarias) serão publicadas no site 
da DIEX, na aba Comitê de Extensão. Seguiu-se para o  segundo ponto da 
pauta “Aprovação da Ata 02/2025 (Reunião Ordinária do dia 16 de abril de 
2025)”  a  qual  foi  aprovada  por  unanimidade,  apenas  com  a  ressalva  da 
Caroline Igansi  Duarte (justificativa de ausência)  e  da Luciana Pilatti  Telles 
(correção de seu nome). Com relação ao terceiro ponto da pauta “Momento 
formativo para avaliação das propostas inscritas no Edital EPEC – bolsas 
de extensão”,  Beatriz iniciou falando da importância desse momento, tanto 
pelo ingresso de novos membros ao Comitê, quanto pela alteração da tabela 
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de avaliação dos projetos, com a criação de subcritérios. Mairim perguntou a 
quantidade  de  projetos  inscritos,  Beatriz  falou  que  cerca  de  150.  Assim, 
explicou  a  importância  da  reformulação  dos  critérios  e  passou  para  a 
Coordenadora Adriana apresentar a nova tabela avaliativa. Adriana ressaltou 
que  embora  os  critérios  já  tenham sido  apresentados  em reunião  anterior, 
considera importante reapresentar para que os membros do Comitê possam 
tirar suas dúvidas sobre o novo instrumento, com o objetivo de minimizar as 
dúvidas  na  avaliação  dos  projetos.  No  que  se  refere  ao  critério  de 
indissociabilidade entre Ensino,  Pesquisa e Extensão Adriana falou sobre o 
recebimento  de inscrições de projetos  de Pesquisa  e  Ensino  que possuem 
ações  de  extensão,  mas  que  não  são  projetos  de  extensão.  Então  Mairim 
relatou  que  também  já  percebeu  que  existem  projetos  cadastrados  como 
Extensão (EXT), mas que ao serem avaliados se percebe que não são, por 
exemplo,  não  envolvem  comunidade  externa.  Relatando  ainda  que  no 
seminário da MPU também houve a apresentação de projetos de pesquisa no 
Seminário de Extensão. Ressaltando também, a importância de se verificar se 
o projeto, embora tenha uma etapa anterior de pesquisa, já contempla no ano 
da bolsa a parte extensionista. Adriana também ressaltou que diversas vezes 
existe cadastro de ação como extensão, porém são de ensino ou pesquisa. 
Assim  como,  divulgação  de  pesquisa  sendo  cadastrada  como atividade  de 
extensão.  Beatriz  ressaltou  sobre  os  critérios  de  exclusão,  relatando que é 
possível excluir propostas por não identificarmos comunidade externa. Carla 
Silva  ressaltou  a  necessidade  de  formação  do  conceito  de  extensão  na 
Universidade. Mairim ressalta a importância de avaliar se o plano de trabalho 
do bolsista contém ações de extensão no período da bolsa. Beatriz disse que 
no  Plano  de  Ação  da  PROEXC  estão  previstos  cursos  de  formação  em 
extensão,  em parceria  com a  PROGEP,  com expectativa  de  realização  no 
segundo semestre de 2025. Reforçando que a formação em extensão está na 
pauta.  Além disso,  está prevista a elaboração de um documento orientador 
para os Conselhos das Unidades Acadêmicas, com orientações relativas aos 
conceitos de extensão,  diretrizes e Política de Extensão. Edite  ressaltou as 
dificuldades de alguns docentes compreenderem a extensão, assim como, no 
entendimento  da  curricularização  da  extensão.  Beatriz  ressaltou  que  está 
aguardando a  PROGRAD para retomar  a Comissão de Curricularização da 
Extensão. Gabriela ressalta também a importância de aceitação somente de 
projetos  inscritos  como  extensão,  e  sobre  as  dificuldades  que  percebe  no 
entendimento do que é extensão pela comunidade Universitária. Falou ainda 
sobre o cadastro de semanas acadêmicas como extensão, enquanto deveriam 
ser cadastradas como ensino. Gabriela ressaltou ainda que as ações do projeto 
vinculadas ao plano de ensino não permitem alteração de datas, assim, no 
projeto, precisou replicar a ação com outra data. Então, irá aparecer a mesma 
ação com prazos diferentes para contemplar o período da bolsa. Beatriz falou 
então,  que  o  Edital  pede  a  atualização  do  cronograma  com  previsão  de 
atividades no período da bolsa, pois alguns projetos contínuos acabam não 
atualizando as datas no sistema, e os projetos com as datas desatualizadas 
não serão homologados. Mercedes ressaltou que entende que se os critérios 
de  avaliação  da  extensão  dos  projetos  estiverem  bem  definidos,  não  vê 
problemas na inscrição de projetos cadastrados enquanto pesquisa para bolsa 
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de extensão, considerando, principalmente, a indissociabilidade entre ensino, 
pesquisa  e  extensão.  Na  sequência,  Adriana  seguiu  a  apresentação  do 
instrumento, falando sobre a indissociabilidade e ressaltando que dificilmente 
um projeto de extensão não terá ações de ensino e pesquisa.  Por fim, Adriana 
falou  que  esse  instrumento  também pode  ser  utilizado  como  norteador  de 
construção de projetos de Extensão. Ressaltando a importância da integração 
desta  tabela  a  um  documento  orientador  para  as  Unidades  Acadêmicas. 
Beatriz  ressaltou  que  a  Extensão  possui  regramentos,  diretrizes,  a  Política 
Nacional  e  a  da  FURG,  indo  muito  além de  realizar  uma  ação  para  uma 
comunidade externa. Adriana ressaltou que a discussão sobre a extensão não 
é nova, e é nacional. Por fim, Adriana apresentou a tabela que será enviada 
aos avaliadores. Beatriz ressaltou que as avaliações das propostas serão de 09 
a  23  de  junho,  quando  os  avaliadores  receberão  por  e-mail:  a  tabela  de 
avaliação, os projetos, os planos de trabalho dos bolsistas, o edital e algumas 
orientações. Tanto titulares quanto suplentes do comitê receberão propostas 
para avaliar, com uma meta de no máximo 4 por avaliador. Este ano também 
contamos  com  avaliadores  ad  hoc  que  receberão,  também  por  e-mail, 
propostas em suas áreas para avaliarem. Sem mais comentários, seguiu-se 
para o quarto ponto da pauta  “50ª Feira do Livro”  quando Beatriz ressaltou 
que a  feira  será na FURG de 28 de agosto  a  03 de setembro no CIDEC. 
Ressaltando que a DIEX ficou responsável pela organização do espaço, até 
então chamado de “rua das crianças”, conjuntamente com o CAIC e o CCMar 
para que se possa atender também o público jovem. Na sequência haverá uma 
chamada  de  projetos  para  integrarem  a  feira,  assim  como,  o  Comitê  está 
convidado para agregar-se à Feira. Darlene questiona como fica a vinda dos 
integrantes  dos  campi,  então  Beatriz  salientou  que  se  está  em  busca  de 
recursos externos para viabilizar ônibus. Darlene disse que estão pensando 
uma pré MPU em SAP para que os estudantes possam se aproximar, disse 
ainda que entende que  a Universidade precisa pensar na multicampia. Mairim 
questionou  se  há  uma organização  da  liberação  dos  estudantes  das  aulas 
durante a Feira, então, Beatriz disse que ainda não tem resposta sobre isso. 
Após finalizar a apresentação do quarto ponto,  prosseguiu-se com o quinto 
item “Diagnóstico socioambiental”  Beatriz relatou que a PROEXC possui o 
TEIAS no qual  estão lotadas duas servidoras  Gisele,  Assistente  Social  e  a 
Daiane, Pedagoga que estão acompanhando algumas ações da Prefeitura nos 
bairros, nas reuniões onde são levantadas as demandas da comunidade. A 
previsão é que ocorra em 10 bairros em 2025, focando nos bairros afetados 
pelas enchentes. A partir das demandas das comunidades se objetiva articular 
com  os  projetos  de  extensão  cadastrados.  Na  questão  da  multicampia  se 
objetiva fazer uma reunião em cada campus, para pensar no diagnóstico dos 
demais campi e conversar com os coordenadores dos projetos. Falou ainda da 
conversa com o professor do ICEAC que mapeou algumas comunidades de 
Rio  Grande.  Adriana  pontuou  que  o  diagnóstico  poderá  auxiliar  os  cursos 
conhecerem  os  campos  que  demandam  extensão.  Márcia  ressaltou  que 
entende  também  a  importância  dessa  aproximação  com  a  comunidade  e 
também da aproximação com as outras unidades da própria FURG. Gabriela 
falou  que  o  NAF  está  iniciando  um  diagnóstico  com  a  participação  dos 
estudantes  das  demandas  que  o  projeto  pode  atender,  ressaltando  a 
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importância da integração destes estudantes no diagnóstico. Passando para o 
último ponto da pauta: “Assuntos gerais”  Beatriz perguntou se alguém teria 
alguma pauta, Edite sugeriu que os projetos contemplados com bolsa sejam 
publicados na página com um resumo e contato. Carla falou que entende que 
todos  os  projetos  devem ser  divulgados  e  de  fácil  acesso.  Mairim  sugeriu 
divulgar os ativos. Carla falou que deveriam constar na divulgação todos os 
projetos (com título, objetivo, unidade, professor), além dos de bolsa. Mairim 
sugeriu de se fazer uma chamada, do comitê, para registro dos projetos ativos 
para publicação anualmente. Carla falou sobre a baixa oferta de projetos de 
extensão em algumas áreas. Por fim, Beatriz disse que as sugestões estão 
registradas, ressaltando que irá tentar realizar a próxima reunião do comitê em 
algum outro campus da FURG. Nada mais havendo a tratar, Beatriz Spotorno 
agradeceu e encerrou a reunião. E para constar, eu, Helen Sibelle Nogueira 
Gonçalves, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada vai assinada por 
mim e pela Diretora de Extensão, Beatriz Spotorno Domingues. Rio Grande, 
21/05/2025, 16h11min..…….…………………………………………………………
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